



En Magallanes

Diez Médicos EDF se capacitan en Soporte Vital Cardiológico

● Profesionales de la Red Asistencial del Servicio de Salud Magallanes fueron capacitados en ACLS para mejorar la respuesta ante situaciones críticas, fortaleciendo la atención en la región.

Crónica

periodistas@elpinguino.com

Con el objetivo de fortalecer la capacidad de respuesta ante emergencias cardiovasculares durante la temporada invernal, diez médicos en Etapa de Destinación y Formación (EDF) de la Red Asistencial del Servicio de Salud Magallanes participaron en una exitosa capacitación en Soporte Vital Cardiológico Avanzado (ACLS, por sus siglas en inglés).

La instancia organizada por el Departamento de Capacitación del Servicio de Salud Magallanes y financiada a través del Programa de Formación Médica Continua (PFC), fue impartida por el Centro de Entrenamiento de Habilidades Clínicas (CEHC) del Servicio de Salud Reloncaví. El curso busca preparar a los profesionales para enfrentar situaciones críticas como paros cardiorrespiratorios y accidentes cerebrovasculares.

Los médicos EDF que participaron en la

formación se desempeñan en diversos puntos de la región, incluyendo Puerto Williams, Porvenir, Puerto Natales y Punta Arenas, comunas que presentan importantes desafíos geográficos y climáticos para la atención oportuna de emergencias. En este contexto, contar con personal capacitado en técnicas de alta complejidad resulta clave para brindar una

El curso busca preparar a los profesionales para enfrentar con eficacia situaciones críticas como paros cardiorrespiratorios y accidentes cerebrovasculares.

atención resolutive en primera línea.

La capacitación se desarrolló bajo una modalidad mixta, que contempló estudio autogestionado mediante un E-book oficial, clases asincrónicas dictadas por instructores certificados y una jornada presencial intensiva centrada en simulación clínica y evaluación cognitiva. Durante el curso, los participantes profundizaron en conocimientos sobre manejo avanzado de la vía aérea, reanimación cardiopulmonar (RCP), control de arritmias, uso de desfibriladores y atención de síndromes coronarios agudos.



GENIDA

Médicos en Etapa de Destinación y Formación de la Red Asistencial del Servicio de Salud Magallanes.

La directora del Servicio de Salud Magallanes, Verónica Yáñez, destacó la importancia de esta instancia de formación, señalando que “el entrenamiento continuo de nuestros médicos es fundamental para asegurar una atención de calidad y con capacidad de respuesta oportuna. Estas competencias son especialmente relevantes en un contexto regional donde muchas veces el profesional EDF es el primero —

en ocasiones el único— en brindar atención frente a una emergencia vital”.

Cabe señalar que, durante la temporada de invierno, la Región de Magallanes presenta un alza sostenida en la circulación de virus respiratorios, lo que incrementa la demanda asis-

tencial y agrava cuadros crónicos, particularmente en

Los médicos que participaron en la formación se desempeñan en diversos puntos de la región, incluyendo Puerto Williams, Porvenir, Puerto Natales y Punta Arenas.

pacientes con enfermedades cardiovasculares. A ello se suman las dificultades logísticas asociadas a la geografía y el clima austral, que pueden retrasar la derivación de pacientes hacia centros de mayor complejidad.